



Ken Bugul salue l'initiative de l'UCAD de s'ouvrir aux savoirs endogènes



L'écrivaine sénégalaise Ken Bugul a salué, mercredi, l'initiative de l'université Cheikh-Anta-Diop (UCAD) de s'ouvrir aux savoirs endogènes, à travers la série de conférences qu'elle a initiées dans le cadre des dialogues des savoirs. Elle estime que dans un monde de plus en plus mondialisé, 'le savoir et la connaissance doivent s'ouvrir à d'autres cultures, pour qu'ils puissent se concrétiser dans le quotidien de la vie'. Ken Bugul animait une conférence sur le thème 'Déconstruire la fatalité : une vie, une œuvre', organisée par l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar en présence du recteur Amadou Aly Mbaye. 'Cette initiative est une excellente chose (...) s'ouvrir à d'autres horizons apporte un plus dans l'université. De plus en plus avoir des diplômes, l'agrégation, c'est bien, mais le monde d'aujourd'hui et de demain (...) si l'on ne s'ouvre pas à d'autres savoirs endogènes, cela risque de faire de l'université un grenier rempli, mais inutile', a prévenu l'auteure du célèbre roman 'Le baobab fou'.

<https://aps.sn/ken-bugul-salue-linitiative-de-lucad-de-souvrir-aux-savoirs-endogenes/>

Université de Thiès : Concertations sur le projet de gouvernance participative



La cérémonie d'installation, dans ses fonctions, du sixième recteur de l'université Iba Der Thiam (UIDT) de Thiès, Mamadou Babacar Ndiaye, a servi de tribune au directeur de l'Enseignement supérieur, Amadou Sow, pour inviter ce dernier à «conduire l'institution vers de nouveaux horizons, en renforçant son engagement envers l'excellence académique et le développement d'un environnement stimulant pour relever les défis de notre société».

Le successeur du Pr. Ramatoulaye Diagne Mbengue, présenté par la communauté universitaire comme un «homme du sérail», pour avoir occupé toutes les fonctions administratives et syndicales de l'institution, prend ainsi les rênes de l'UIDT qu'il «porte dans le cœur» et dont il «maîtrise tous les problèmes».

https://www.seneweb.com/news/Education/universite-de-thies-de-larges-concertati_n_410191.htm

BAC 2023 : 82 % des 155 107 candidats inscrits sont dans les séries littéraires



La formation des présidents de jury au baccalauréat 2022-2023 a démarré. Après Dakar, c'est au tour des universitaires et les grands commençants du bassin Sud d'accueillir les formateurs de l'Office du baccalauréat à l'université Assane Seck de Ziguinchor.

Cette cible en formation et celle des formations à venir devront, le 4 juillet prochain, examiner les 155 107 candidats répartis dans 495 jurys principaux et 89 jurys secondaires (rattachés aux jurys principaux du fait du faible nombre)

Les séries littéraires sont nettement dominantes, avec 82 % des effectifs, suivies des séries scientifiques (16 %) et de la série technique (2 %).

https://www.seneweb.com/news/Education/bac-2023-82-des-155-107-candidats-inscri_n_409924.html

Lycée Limamoulaye : la reconstruction attendra



La reconstruction du lycée Seydina Limamoulaye de Guédiawaye risque de prendre plus de temps que prévu. Alors que le lancement des travaux semblait imminent, avec l'attribution provisoire du marché à la suite de l'appel d'offres du ministère de la Formation professionnelle, de l'Apprentissage et de l'Insertion, le projet vient de subir un coup de frein.

Libération informe que l'Autorité de régulation de la commande publique (ARCOP) a ordonné la suspension de la procédure de passation du marché. Cette décision, prise le 20 avril, fait suite, selon le journal, à la saisine de l'ARCOP pour un recours contentieux par l'un des soumissionnaires, Exbat SURL.

Libération renseigne que cette entreprise avait d'abord introduit un recours gracieux auprès du ministère de la Formation professionnelle. Sans succès.

https://www.seneweb.com/news/Education/lycee-limamoulaye-la-reconstruction-atte_n_409853.html

REVUE DE PRESSE

ACTU : EDUCATION-ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

Actualité internationale

La Côte d'Ivoire prévoit d'ouvrir une école d'agriculture numérique en 2024



La Côte d'Ivoire envisage d'ouvrir une école d'agriculture numérique en 2024. Dénommée Digital Farming School, elle sera logée au sein de l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INPHB) de Yamoussoukro. D'après le ministère ivoirien de l'Enseignement supérieur, « l'installation d'une école digitale d'agriculture vise à promouvoir le secteur de l'agriculture tout en l'intégrant dans la sphère de la technologie ».

Le projet résulte du partenariat entre la Côte d'Ivoire et OCP Africa, une branche du groupe marocain OCP spécialisé dans la transformation et production de phosphates et dérivés, conclu en mars 2022. L'accord qui annonçait déjà le lancement de la Digital Farming School accorde une place de choix à la formation de la jeunesse ivoirienne dans les domaines de l'agroéconomie.

<https://www.agenceecofin.com/agro/1205-108272-1-a-cote-d-ivoire-prevoit-d-ouvrir-une-ecole-d-agriculture-numerique-en-2024>

RD Congo : plus de 150 écoles attaquées par les groupes armés dans le Nord-Kivu, depuis janvier



Depuis le début du mois de janvier, plus de 150 écoles situées dans la province du Nord-Kivu dans l'Est de la République démocratique du Congo, ont fait l'objet d'attaques perpétrées par les groupes armés, a révélé Save the Children, une organisation internationale de défense de l'enfance.

« Plus de 150 écoles sur un total d'environ 6 800 écoles dans la province ont été attaquées. Dix-huit écoles sont actuellement occupées par des groupes armés et 113 écoles sont utilisées comme abris temporaires pour les personnes déplacées à l'intérieur du pays », a indiqué l'organisation membre du cluster éducation de la RDC, dans une correspondance publiée le mardi 9 mai.

L'est de la RDC connaît depuis des années une crise sécuritaire entretenue par des groupes armés actifs dans la région. Au cours de l'année écoulée, près d'un million de personnes ont été déplacées. <https://www.agenceecofin.com/formation/1005-108174-rd-congo-plus-de-150-ecoles-attaquees-par-les-groupes-armes-dans-le-nord-kivu-depuis-janvier>

Formation d'un comité sur l'IA en éducation supérieure au Québec



Un comité d'experts mènera, au cours des prochains mois, des travaux de réflexion, de consultation et d'analyse autour de l'utilisation, au Québec, des outils d'intelligence artificielle (IA) générative en enseignement supérieur.

Des inquiétudes ont récemment été soulevées au sein de l'enseignement supérieur concernant les avancées des IA génératives, comme ChatGPT, qui permettent d'utiliser des contenus existants pour en générer de nouveaux. L'absence de balises quant à leur utilisation a notamment été déplorée, particulièrement en ce qui concerne les contenus d'enseignement, l'enseignement lui-même et l'évaluation, et ce, dans les établissements tant collégiaux qu'universitaires.

Le comité aura donc pour mandat de déterminer et d'analyser les implications pédagogiques et éthiques en la matière.

<https://www.ledevoir.com/societe/education/791162/formation-d-un-comite-sur-l-ia-en-education-superieure-au-quebec>

Niger : Journée de visibilité du Programme Erasmus+



Le Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, Phd.Mamoudou Djibo, représentant le Premier Ministre, a présidé, ce lundi 15 mai 2023 à l'Université Abdou Moumouni de Niamey, le lancement de la Journée de visibilité du Programme Erasmus+.

Cette journée s'inscrit dans le cadre de la célébration de la Journée de l'Union Européenne (UE).

Financé par l'UE, Erasmus+ est un programme de bourses et de mobilité au profit des enseignants chercheurs, des personnels des universités et des étudiants.

Dans son discours prononcé à cette occasion, le Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la recherche, a tout d'abord remercié l'Union Européenne pour la coopération multiforme qu'elle développe avec le Niger notamment dans le domaine de l'éducation et de la formation professionnelle et technique.

[http://www.anp.ne/article/lancement-l-universite-de-niamey-de-la-journee-de-visibilite-du-programme-erasmus#:~:text=Niamey%2C%2015%20mai%20\(ANP\),de%20visibilit%C3%A9%20du%20Programme%20Erasmus%2B](http://www.anp.ne/article/lancement-l-universite-de-niamey-de-la-journee-de-visibilite-du-programme-erasmus#:~:text=Niamey%2C%2015%20mai%20(ANP),de%20visibilit%C3%A9%20du%20Programme%20Erasmus%2B)